

Presentación

Este segundo número de la revista Saber Servir, es un esfuerzo de la Escuela Nacional de Administración Pública de Perú, por generar nuevo conocimiento en gestión pública y poder compartirlo con acceso abierto, a todos los servidores civiles y público interesado en el tema.

La revista tiene como eje central un caso de gestión pública peruana elaborado por nuestro equipo de ENAP. El caso “El obstetra de la selva” narra un hecho real sobre cómo un servidor civil del sector salud enfrentó una situación crítica dentro de su función pública. Queremos en este sentido valorar la labor de nuestros servidores civiles y que pueda servir como herramienta de aprendizaje para la toma de decisiones. Este caso además tiene una ayuda al docente que permite aplicarlo en aula, de esta manera, nuestros alumnos pueden simular acciones y decisiones que podrían enfrentar dentro de su entorno laboral, además de una infografía como instrumento de apoyo.

Forman parte de la revista tres artículos de gestión pública elaborados por profesionales de la materia. “Desarrollo moral y valor público” de José Antonio Chilet, nos presenta estos dos conceptos y su importancia en el servidor público. “La modernización de la gestión en la administración del arbitraje especializado en salud en el Perú” de Frank García, aborda las acciones de mejora en la gestión del arbitraje especializado en salud, con cambios sustanciales alineados a la política nacional de modernización de la gestión pública, debido a que promueve el gobierno electrónico, es inclusivo y está orientado al ciudadano. “Retos de la Gestión Pública Territorial en Lima: La Metrópoli, la Región y la capital” de David Montoya, analiza la gestión pública territorial en la provincia de Lima Metropolitana tomando en cuenta su condición de gobierno metropolitano y regional, municipalidad provincial, territorio co-urbano y su condición de capital de la República.

Una nueva sección en este número “Compartiendo experiencias de gestión”, es el espacio en donde nuestros servidores públicos y egresados de la ENAP, nos hablan de su experiencia en gestión pública. Entrevistamos al gerente público y gerente municipal de la Municipalidad de Calana, Tacna, quien nos cuenta su experiencia en la ejecución del Programa de Incentivos Municipales y de su aprendizaje en el Programa de Mejora de Servicios Municipales realizado en el 2019 por nuestra Escuela.

Finalmente, presentamos en la sección “Reseñas de Publicaciones” dos publicaciones de vigencia e interés que forman parte de las recomendaciones que realiza nuestra Biblioteca especializada en gestión pública en donde se analiza y comentan temas de actualidad: “Cambio tecnológico y empleo: una perspectiva latinoamericana. Riesgos de la sustitución tecnológica del trabajo humano y desafíos de la generación de nuevos puestos de trabajo, de los autores J. Weller, S. Gontero y S. Campbell. Santiago de Chile, CEPAL, 2019. Así como la publicación del BID: Saber a tiempo. Metodologías para la colaboración y el intercambio de conocimiento, de los autores B. Briceño, M. Marshall y K. Strand, K. (2019).

DANTE MENDOZA ANTONIOLI

Director de la Escuela Nacional de Administración Pública – ENAP